
第 1 回地域協働学校運営協議会が開催されましたので、議事の概要についてご報告いたします。 

●日 時  令和 5 年 5 月 9 日 (火) 16 時～17 時 

●場 所  市谷小学校 校長室 

 

１． 代表・副代表の選出 

昨年度に引き続き代表は小島さん、副代表は西村さんにお引き受けいただいた。 

・地域協働学校運営協議会委員紹介 

小島良夫（本校 同窓会元副会長） 西村由美子（みどりのボランティア 事務局担当 青少年育

成委員会） 佐藤直子（箪笥町地区民生・児童委員） 津吹一晴（矢来町東町会長 本校前スクール

コーディネーター） 池田広恵（本校スクールコーディネーター 民生・児童委員） 本橋弘康（本

校 ＰＴＡ会長） 濱井和季（本校 ＰＴＡ副会長） 村上利明（新宿区立牛込第一中学校長） 

井口美由紀（本校 校長） 増田義久（本校 副校長） 世取山明美（事務局担当） 

 

２．地域協働学校についての確認 

  地域協働学校とは、学校運営について協議し学校を支援する組織として、その地域の住民・保護者・

教職員等の委員で構成されている。開かれた学校づくりにご協力をお願いしたい。 

 

３．学校より（学校経営方針 行事予定等）について 

 ・校長より学校経営方針について 

   心の部分、決まりを守る、仲良くする、素直で思いやりがある子ども、「ありがとう。ごめんなさ

い。」が素直に言える子ども、そのようなことが重点になってくると思う。保護者の方にも教職員に

も、すべての教員で市谷小学校の子ども全体を見ていく教育をしたいと伝えている。 

・副校長より行事予定について 

   年間行事予定および 3、4、5、6 月の教育活動と今後の予定についての報告 

   地域の方にぜひご参加いただきたい行事として、5 月学年別運動会、6 月学校公開、10 月学校公

開、11 月学芸会、1 月学校公開、道徳授業地区公開講座等を予定している。 

 

４．地域協働学校の活動内容について（副校長） 

 本校では例年以下の 3 つの支援という形で行っている。今年度もこの内容を継続して行う。 

・地域人材・行事支援（地域人材の紹介及び折衝、校内行事や学習活動への支援・参加及び児童の登

下校の見守り） 

・環境支援（校内、校外緑化・飼育活動） 

・読書活動支援（読み聞かせや図書室装飾・整備） 

 

５．地域連携事業年間計画（案）について（副校長） 

3 年間コロナ禍のため、地域と連携した事業が十分できなかったので、新たに各学年で地域との連
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携について検討した。副校長作成の令和５年度地域協働学校連携事業年間計画に基づき、依頼内容、

講師（協力者）候補者、連絡窓口について話し合いを行い、今後の見通しをもった。 

 

６．地域協働学校の予算について（副校長） 

区内小中学校一律 25 万円。内訳は講師謝礼に 15 万、消耗品に９万 9 千円となっている。その他謝

礼は事務担当者に支払うもので、１時間 2 千円、毎月８千円から１万円とする。 

講師謝礼は各学年多くの要望がある見込みなので、来年度の内訳では講師謝礼費を増やしたい。ま

た、消耗品の購入希望がありましたら今年度中にお願いしたい。 

 

７．地域連携事業について（依頼） 

3 年生の担任の先生より下記の依頼がありました。 

・3 年生総合的な学習の時間「地域安全マップ作り」校外学習引率ボランティア 

 ６月６日(火)1・2 時間目 ６月 13 日(火)5・6 時間目 

・3 年生国語「こまを楽しもう」 こま回し名人招聘及び地域の方々の参加 

 6 月 20 日(火)2 時間目第二校庭にて技見学、3・4 時間目体育館にてこま回し 

 

８．意見交換 

・図書ボランティアについて、3 年間募集だけをしていましたが活動ができるという状況になった。

学校でも引き継ぎもなされたようなので、1 学期中に集まる会ができるように進めていく。 

・5 月 11 日から 20 日まで春の交通安全が始まる。PTA の皆様にもご協力いただく。昨年度の区内幼

児及び小中学生交通事故約 250 件、内小学生が 160 件と非常に小学生の交通事故が増えている。ま

た自転車による事故が 250 件中 160 件、事故が多い時間帯が 16 時から 18 時、下校時間や遊び、

塾の往復に事故に合われることが多いようなのでぜひお気を付けてほしい。 

・神楽坂阿波踊りの日程は 7 月 28 日(金)、29 日(土)に正式に決まった。お子さんたちの参加は 29 日

になります。危惧されるのが、3 年間中止だったため警察も警備体制の担当者が変わり経験したこ

とのない者たちで行うので、事故のないように気を付けてほしい。 

・みどりのボランティアについて、今年度新たに 4 名入っていただいた。飼育栽培委員と 6 月、2 月

に植え替えができればと思っている。唯一、地域と現役 PTA が一緒に活動しているので、上手に

活動していけたらと思う。 

・放課後学習支援について、例年運動会後から月２、３回程度実施したい。学校の授業だけではつい

ていけないというお子さんに限り少人数制で実施していく。 

・新宿区教育委員会教育支援課より  

昨年に引き続き市谷小学校に伺うことになった。連携事業年間計画を見ながら聞いていたが、こ

れだけの支援をしてくれる地域協働学校は他には見当たらない。市谷小学校の子どもたちは様々な

経験もでき、本当に幸せだと思った。7 月 19 日(水)午後には地域協働学校研修会を予定している。

内容は絵本の読み聞かせ方法、図書室の整備方法等である。興味のある方はぜひご参加いただきた

い。終了後には第 2 部として委員の方たちの情報交換の時間も設ける予定である。 

 

 

 

○次回予定   第 2 回 令和５年６月 13 日（火）16 時～17 時 本校 校長室 


